

la promenade du gouverneur, le parc Montmorency et le parc des champs de batailles nationaux où se déroula la bataille des plaines d'Abraham.

D'autres lieux également concernés sont: le fort Lennox, le fort Chambly, le fort Lévis no 1, le fort Témiscamingue, le champs de bataille de Chateauguay, Côteau-du-lac, la caserne Carillon, la maison Laurier à Saint-Lin des Laurentides, lieu de naissance de sir Wilfrid Laurier, et la maison de Sir George Étienne Cartier à Montréal.

Des fouilles archéologiques sont entreprises dans la baie des Chaleurs afin de retrouver les épaves des navires qui y ont sombré, lors de la bataille de Restigouche en 1760, un haut fait déclaré d'importance historique nationale.

A l'île Perrot, près de Montréal, l'aménagement d'un parc historique national est prévu sur l'emplacement d'un moulin de pierres et de la maison d'un meunier construite au cours du XVIIIe siècle.

En 1969, le Gouvernement de l'Ontario a remis au Gouvernement fédéral les titres de trois propriétés, en vue de l'aménagement du parc historique de la région frontalière du Niagara: le fort George et le Navy Hall, à Niagara-sur-le-Lac, et une partie de la région des Hauteurs de Queenston où se trouve le monument Brock érigé à la mémoire de la bataille des Hauteurs de Queenston et du commandant britannique sir Isaac Brock, tué dans la bataille contre les Américains. Quant aux autres travaux d'aménagement, ils porteront sur le centre de présentation historique de Rainbow Bridge, le fort Mississauga et les casernes Butler. La plupart des travaux de rétrospective historique seront centrés sur la guerre de 1812.

Le parc historique Woodside a été restauré de façon à illustrer la vie familiale et l'atmosphère qui entourait la vie du premier ministre canadien, Mackenzie King, vers les années 1890, cela dans le cadre typique des maisons de cette époque en Ontario.

Le fort Wellington fut construit au moment où, à la fin de la guerre contre les États-Unis en 1812, les autorités britanniques décidaient de fortifier Prescott (Ontario) afin d'en faire le principal poste de défense des voies de communication entre Montréal et Kingston. La restauration du fort, y compris l'installation d'un mobilier, selon le style des années 1840, époque où une unité du *Royal Canadian Rifle Regiment* se trouvait cantonnée à cet endroit, est actuellement entreprise.

La villa Bellevue, à Kingston, fut en 1848-1849 la résidence du premier ministre du Canada, sir John A. MacDonald. Elle revêt une certaine importance sur le plan architectural, puisqu'elle est un exemple type des villas Tuscan très en vogue à cette époque. Les meubles sont de style Régence et ont été achetés pour illustrer cette période.

La villa qui rappelle le séjour de sir John A. MacDonald, fait aussi revivre l'esprit qui animait le Canada à cette période particulière de son histoire.